

Área: Masoret

Kitá: Dalet

Morá: Josefina

Fecha de entrega: 17 de mayo

Queridos talmidim,

En el día de hoy vamos a recordar una de las festividades que tiene que ver con la celebración del estudio, de la torá y de Am Israel...



En primer lugar, te invitamos a recordar de qué se trata el Jag a través de un texto y un video

Documento de identidad:

Fecha del Jag:
Lag BaOmer se celebra el 18 de Iyar.

Nombre del Jag:
Omer es un paquete o un atado de espigas, y también una medida de volumen que equivale a cuatro litros aproximadamente.

Según el calendario de la agricultura, desde el segundo día de Pesaj (primavera en Israel) hasta que comienza la cosecha, pasan cuarenta y nueve días, es decir, siete semanas. Este período que es llamado Sfirat HaOmer (el conteo del Omer) es muy importante ya que en el día treinta y tres (LAG, en hebreo) ocurrieron varios sucesos:

A-Los iehudim intentaron rebelarse contra el cruel gobierno romano de aquellos días. El líder de los iehudim, Shimon Bar Kojba, y muchos de sus soldados eran los alumnos de Rabi Akiva. Esta revuelta obtuvo algunas victorias al principio, durante el día de Lag BaOmer, pero finalmente fracasó. Para informar los triunfos a otros grupos de soldados, los iehudim encendían fogatas que les servían como señal.

B-Según la tradición, el día treinta y tres del Omer se detuvo la epidemia que había dejado sin vida a veinticuatro mil alumnos de Rabi Akiva.

C-Durante un Lag BaOmer de otro año, murió un Rabino muy importante: Rabi Shimon Bar Iojai (también conocido como Rashbi). Según la tradición, un gran fuego acompañó su alma al salir de su cuerpo y ascender al cielo. Este fuego representa otro motivo más para la costumbre del encendido de fogatas. Aunque Lag BaOmer haya sido el día de la muerte de ese gran rabino, sigue siendo un día de jag, ya que según la tradición, él llegó en vida a transmitirle a sus alumnos los "secretos de la Torá", que siguieron pasando de generación en generación.

¿Qué se hace en el Jag?:
-En todo Israel se encienden fogatas y muchos asan al fuego diferentes verduras y dulces.
-Hay quienes preparan arcos y flechas en recuerdo a las armas que usaban los iehudim en la revuelta de Bar Kojba.

¿Por qué celebramos Lag Baomer?

<https://www.enlacejudio.com/2018/05/02/por-que-celebramos-lag-ba-omer/>

Ahora vamos a hablar de uno de los personajes más importantes de Lag Baomer a través de una pequeña gran historia... ¿Se imaginan de quién estamos hablando? ¡Sí! ¡de Rabi Akiva!

A -Los días de los decretos

Los romanos gobernaban en la Tierra de Israel en los días de Rabi Akiva. Ya era él un anciano cuando el gobierno decretó terribles edictos sobre los iehudim. Tenían prohibido: cuidar el Shabat, festejar los jaguim, practicar el Brit Milá a los hijos varones que nacían y estudiar o enseñar Torá.

Pese al castigo de muerte anunciado a todo aquel que podía ser descubierto, Rabi Akiva continuó enseñando Torá.

¿Por qué corrió semejante riesgo?

Así se cuenta en el Talmud:

“Rabi Akiva continuó la enseñanza de la Torá en público aún cuando el gobierno romano lo había prohibido con pena de muerte según los decretos del Emperador Adriano. Papi Ben lehuda le advirtió a Rabi Akiva que estaba poniendo en riesgo su vida, a lo cual él le respondió con la siguiente parábola:

Un zorro estaba caminando una vez por la orilla de un río y vio que los peces nadaban de un lado al otro.

-¿De qué están huyendo?- les preguntó.

-Escapamos de las redes del pescador- respondieron los peces.

-En ese caso, vengan y quédense junto a mí en tierra seca- dijo el zorro.

Los peces le respondieron:

-¿A ti es al que describen como el más inteligente de los animales? No eres astuto, sino tonto. Aquí en el agua, que es donde vivimos, estamos en peligro. Imagina cuánto más lo estaremos en tierra seca, donde seguro moriremos.-

-Esta es una parábola- dijo Rabi Akiva y siguió explicando:

-Sobre la Torá se dice que es “nuestra vida”. La Torá para nosotros es como el agua para los peces. Incluso, aunque sea peligroso para los peces estar en el agua por las redes de los pescadores, no tienen otra salida más que permanecer allí, porque fuera del agua nunca podrían vivir. Así, aunque sea peligroso estudiar Torá debido a la persecución de los romanos, no tenemos otra salida más que seguir ocupándonos de ella, ya que sin la Torá no podemos vivir”.

(Talmud Bavli, Brajot 61 B).

Ahora pensemos algunas cuestiones en torno a esta historia...

- 1- ¿Cuál te parece que es la verdadera intención del zorro?
- 2- En la historia se habla sobre los peces en el agua. ¿A quiénes representan los peces? ¿Qué representa el agua?
- 3- ¿Qué opinión tenés acerca de la decisión que tomó Akiva de continuar enseñando torá?
- 4- ¿Podríamos definir a Rabi Akiva como un héroe? ¿Qué características de heroísmo notás en él?

Experiencias Lag Baomer

Lag baomer es una festividad en donde acostumbramos a festejar al aire libre, haciendo actividades recreativas. Eso hoy se nos dificulta un poco, pero no por eso vamos a dejar de festejar y disfrutar!!!

Te dejamos algunas ideas que podés realizar junto a tu familia para celebrar Lag Baomer!

¡Fabrica tu propio arco y flecha!

Esto lo hacemos en recuerdo a las armas que eran utilizadas en los tiempos de Rabi Akiva. Te dejamos ejemplos de algunos que podés fabricar con objetos que tal vez tengas en tu casa.

Si utilizás una rama de árbol o listón de madera, podés humedecerlo para que sea más fácil curvarlo.



Podés asar verduras en el próximo asado familiar!

Para vivenciar nuestra propia medurá, podés envolver una papa o batata en aluminio y colocarla directamente en el fuego.



Diseña tu propio espacio de estudio, al mejor estilo Rabi Akiva!

La historia nos cuenta que Rabi Akiva se escondía, junto a sus talmidim, en algunas cuevas para poder seguir enseñando torá... Vos también podés tener tu propio espacio! Puede ser en el patio de tu casa, o también en el interior.

Con algunos palos de escoba y una gran sábana, podés diseñar y construir tu propio espacio de estudio. Te dejamos algunas ideas.



Finalmente les dejamos una historia de Lag Baomer para que puedan leer en familia y todos juntos aprendamos de la valentía y grandeza de Rabi Akiva. ¡Pueden leer esta historia dentro de su nuevo espacio de estudio!

La historia de Rabí Akiva

Así fue como Akiva se convirtió en Rabí Akiva...

Imagínense la siguiente situación: Están sentados en el aula, y entre medio de los alumnos ven a un alumno de no menos de... ¡40 años! Ese fue el comienzo de Akiva. Empezó a estudiar recién de grande, a los cuarenta años, pero estudió tanto y tanto que llegó a convertirse en uno de los sabios más importantes del pueblo de Israel. Y eso fue lo que ocurrió.

Vamos unos 2000 años atrás.

Akiva era pastor en las montañas de Iehudá. Era un día caluroso, y decidió descansar al lado de un manantial, para poder refrescarse. Hasta ese momento, Akiva no había estudiado nunca en su vida, pero amaba mucho la naturaleza, y adoraba observar todo a su alrededor, y aprender sobre aquello que solo la naturaleza podía enseñarle.

Descansaba Akiva junto al manantial, cuando vio una roca con un hoyo muy grande y profundo.

- ¿Quién hizo semejante agujero en la roca? - se preguntó. Siguió Akiva observando a su alrededor. Vio que sobre la roca perforada, caía agua, gota a gota desde el manantial.
- "Ah!, ya sé, entendí" - se entusiasmó Akiva - ¡El agua hizo gota a gota ese agujero!

Continuó Akiva pensando:

- "Es realmente maravilloso! Siendo la roca tan dura y el agua tan suave. El secreto está en la persistencia del agua. Durante cientos de años, cayó el agua gota a gota sobre la roca. Y resulta entonces que así, después de mucho tiempo, también las suaves aguas pueden empapar y perforar la dura roca!". Akiva continuó su recorrido junto a su ganado. Durante la caminata no pudo dejar de recordar el asunto del agua.

- “Si el agua consigue con la fuerza de la persistencia perforar una roca tan dura, no es eso, acaso, señal de que se puede lograr lo que sea siempre y cuando intentemos lo suficiente? Yo quiero estudiar, pero ya soy un adulto, y mi corazón y mi mente están entumecidos... Sin embargo, por otro lado, si el agua perforó la roca, quizás el estudio de la Torá pueda inundar mi dura cabeza de conocimiento!?”.

Ese fue el instante en que Akiva decidió hacer un cambio en su vida. Akiva fue a ver al maestro del aula de los alumnos principiantes.

- Rabí, por favor, ¡enséñeme Torá!

¡El maestro no podía creer lo que sus oídos escuchaban! Akiva, el viejo pastor, quiere de pronto estudiar. A pesar de su asombro, el maestro aceptó a Akiva en su aula.

Lo primero que Akiva estudió fue el abecedario.

Luego, comenzó a leer la Torá.

Estudió y estudió, y muy pronto dejó el aula de los iniciales y continuó estudiando. Estudió con los más grandes sabios de su época, Rabí Eliézer y Rabí Ioshúa... Así fue que estudió durante veinticuatro años hasta convertirse en uno de los sabios del pueblo judío. Y así fue como Akiva se convirtió en Rabí Akiva.

Extraído de:

http://www.bama.org.ar/sites/default/files/_archivos/merkaz/Jomer_on_line/rabi%20akiva_c_ast.pdf

¡¡Espero que se hayan divertido y aprendido con esta actividad!! ¡¡Pueden mandarme fotos de sus producciones!!